
 

 

  

 
 
 
 

 

Être diacre. 

Le 2 juillet prochain, notre Archevêque Monseigneur Vincent Jordy 

ordonnera 4 hommes comme diacres permanents. Parmi eux, Christophe 

Bersonnet qui sera le premier diacre issu de la communauté paroissiale 

de Bienheureuse Jeanne-Marie de Maillé. Comme nous le savons, le 

diaconat trouve son origine dans les Actes des Apôtres, lorsque ces 

derniers désignèrent quelques personnes pour se préoccuper davantage 

des tâches matérielles en vue de soulager la communauté. 

Extrait du site de la Conférence des Évêques de France : 

Aujourd’hui, la liturgie de l’ordination fait référence à l’institution des 
Sept (Actes 6, 1-6). 
Saint Paul, dans sa première lettre à Timothée (1Tm 3,8-13) donne déjà 
des critères de discernement des diacres ; il atteste ainsi leur présence 
auprès des évêques. 
Le ministère diaconal permanent a existé en tant que tel, en Occident, 
pendant le premier millénaire. Il a connu son apogée aux 3° et 4° siècle, 
puis des mutations profondes, et un déclin jusqu’à sa disparition vers le 
dixième siècle. 
Il devient alors une étape vers la prêtrise. 
Le concile Vatican II a voté le rétablissement du diaconat comme « degré 

propre et permanent de la hiérarchie » et donc l’un des ministères 
ordonnés, à part entière. Ce ministère est exercé « en communion avec 

l’évêque et son presbyterium » et peut être conféré à des hommes mariés. 
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DATES A RETENIR  
 

Dimanche 4 juin 2023 
Solennité de la Sainte Trinité 

10h30 Messe à Fondettes 
 

Dimanche 11 juin 2023 
Solennité du Saint Sacrement 

10h30 Messe à Fondettes 
 

Vendredi 16 juin 2023 
Solennité du Sacré Cœur de Jésus 

 

Dimanche 25 juin « Pot du Clocher » 

11h30, Presbytère de Fondettes 
 

25-26 juin : « Nuit des veilleurs » 

 

 

   Le Mot  de  l’Administrateur   Editorial 

 

Femme et humanité 

 

 

laquelle elles ont été créées. Il est nécessaire de mieux apprécier leur capacité de relation et de don, et que les hommes comprennent mieux 

la richesse de la réciprocité qu’ils reçoivent des femmes, afin de restaurer ces éléments anthropologiques qui caractérisent l’identité humaine 

et, avec elle, celle des femmes et leur rôle dans la famille et la société, où elles ne cessent d’être un cœur actif. Et si nous voulons savoir ce 

qu’est l’humanité sans la femme, ce qu’est l’homme sans la femme, nous l’avons dans la première page de la Bible : la solitude. L’homme 

sans femme est seul. L’humanité sans femme est seule. Une culture sans femmes est seule. Là où il n’y a pas de femme, il y a de la solitude, 

une solitude aride qui engendre la tristesse et tous les maux de l’humanité. Là où il n’y a pas de femme, il y a de la solitude. [...] 

Comme je l’ai déjà dit, je crois que les femmes ont cette capacité de penser ce qu’elles ressentent, de ressentir ce qu’elles pensent et de 

faire ce qu’elles ressentent et ce qu’elles pensent. Je vous encourage à continuer à mettre cette sensibilité au service des autres. » 

Pape François 

 Que fait Jésus au ciel ?  
 

« Il est là pour nous devant le Père, il lui montre continuellement notre humanité, 

il lui montre nos blessures. J’aime à penser que Jésus, devant le Père, prie ainsi, 

en lui montrant les plaies. « Voici ce que j’ai souffert pour les hommes : fais quelque 
chose ! » Il lui montre le prix de la rédemption et le Père est ému. C’est une chose 

à laquelle j’aime penser. Il ne nous a pas laissés seuls. En effet, avant de monter, 

il nous a dit, comme le dit aujourd’hui l’Évangile : « Et voici que je suis avec vous 
pour toujours, jusqu’à la fin du monde » (Mt 28,20). Il est toujours avec nous, il nous 

regarde, il est « toujours vivant pour intercéder » (He 7,25) en notre faveur. Pour 

montrer au Père ses blessures pour nous. En un mot, Jésus intercède ; il est à la 

meilleure « place », devant son Père et devant notre Père, pour intercéder en notre 

faveur. » 

Pape François, 22/05/2023 

« Aujourd’hui, il est urgent de trouver la paix dans le monde, une paix qui 

commence avant tout dans le cœur, un cœur malade, meurtri par la division de 

la haine et de la rancœur. Outre la paix, l’identité anthropologique des femmes 

est également en danger, car elles sont utilisées comme des objets, sujets de 

conflits politiques et d’idéologies culturelles qui ignorent la beauté avec 

laquelle elles ont été créées. Il est nécessaire de mieux apprécier leur capacité 

de relation et de don, et que les hommes comprennent mieux la richesse de la 

réciprocité qu’ils reçoivent des femmes, afin de restaurer ces éléments 

anthropologiques qui caractérisent l’identité humaine et, avec elle, celle des femmes 

et leur rôle dans la famille et la société, où elles ne cessent d’être un cœur actif. Et si 

nous voulons savoir ce qu’est l’humanité sans la femme, ce qu’est l’homme sans la 

femme, nous l’avons dans la première page de la Bible : la solitude. L’homme sans 

femme est seul. L’humanité sans femme est seule. Une culture sans femmes est 

seule. Là où il n’y a pas de femme, il y a de la solitude, une solitude aride qui 

engendre la tristesse et tous les maux de l’humanité. Là où il n’y a pas de femme, il 

y a de la solitude. 

l’évêque et son presbyterium » et peut être conféré à des hommes mariés. 
Au moment où votre communauté paroissiale va accueillir un nouveau 

curé, c’est une grâce pour vous également que de repérer la spécificité des 

différents ministères ordonnés. Si le prêtre conduit le troupeau comme 

pasteur en tant que collaborateur du ministère de l’Évêque, lui-même 

successeur des Apôtres, le diacre pour sa part rappelle sans cesse que tout 

baptisé ne peut exercer sa mission que dans un esprit de service, en étant 

particulièrement attentif envers les plus fragiles et les plus vulnérables, 

les plus discrets et les plus timides. 

Cela dit, la mission de Christophe va se décliner à travers ce qu’est son 

histoire personnelle. En premier lieu les liens conjugaux et familiaux avec 

Cécile et leurs enfants, qui demeurent fondamentaux. Son milieu 

professionnel ensuite, pour lequel son engagement diaconal sera sans nul 

doute un signe heureux d’interpellation et de questionnements divers. 

Enfin, il convient d’ajouter que le diaconat ne s’exerce pas seulement sur 

le plan territorial dans une paroisse ou un doyenné. Christophe, tout 

comme les autres diacres, est d’abord au service de l’Église diocésaine 

autant que son emploi du temps -et plus encore sa liberté intérieure- le 

permettra. 

Portons d’ici le 2 juillet et bien au-delà, Christophe, sa famille et notre 

diocèse dans la prière. 

Thibault Bruère+ 
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CARNET DU MOIS 

de Mai  2023 

 

17 juin :  
Cœur immaculé de la Vierge Marie 

 

 

LE SAVIEZ-VOUS ? 

 

23 Juin – 3 Juillet : 

LA NUIT DES EGLISES 

 

DÉFUNTS 

 

 

 

 

 

 

 

 

BAPTEMES 
 

 

Jean-Claude HACEN 

Liliane RATEAU 

Clara ALMEIDA 

Marc HERBERT 

Claude GERARD 

 

 

 

 

 

La dévotion mariale du Pape s’est 

manifestée à plusieurs occasions dès le début de 

son Pontificat. En particulier, le Pape François a 

souvent voulu rappeler que Marie est une sorte 

de refuge sûr pour ceux qui se fient à elle, une 

arche qui offre un abri dans la tempête 

tumultueuse du cœur afin de contenir les vents 

de la préoccupation et nous ramener sains et 

saufs. Cette image très suggestive de Marie 

comme arche de salut a été présentée par le 

Pape François à l’occasion de la messe dans la 

Basilique de Sainte-Marie-Majeure pour la fête 

de la translation de l’icône de la Salus Populi 
Romani. À cette même occasion, le Pape a parlé 

aussi de la nécessité d’inviter Marie dans notre 

maison (et dans notre vie), en nous fiant à elle 

comme nous le ferions avec une Mère infiniment 

bonne et patiente. Voici la Sainte Vierge selon le 

Pape, une Mère dont les mains caressent la vie, 

dont la cape nous protège. 

« Quand l’espérance nous manque, quand la joie 
diminue, quand les forces s’épuisent, quand 
l’étoile de la vie s’obscurcit, la Mère intervient. 
Et si nous l’invoquons elle intervient encore plus. 
Elle est attentive aux peines, sensible aux 
difficultés – les difficultés de la vie –, proche du 
cœur. Et jamais, jamais elle ne méprise nos 
prières ; elle n’en laisse pas tomber, ne serait-ce 
qu’une seule. Elle est Mère, elle n’a jamais honte 
de nous : au contraire elle attend seulement de 
pouvoir aider ses enfants. » 

La dévotion mariale de Pape François a des 

racines profondes, que le Saint-Père a essayé de 

raconter avec son langage direct et qui parle au 

cœur dans son livre « Maria Mamma di tutti » 

(« Marie Maman de nous tous »). 

 

 
 

 
La 12e édition de La Nuit des églises a été officiellement lancée par Mgr Éric de 
Moulins-Beaufort, archevêque de Reims et président de la conférence des 
évêques de France (CEF), et Jean-Charles de Castelbajac, créateur et artiste, ce 
mardi 16 mai 2023, au couvent dominicain de l’Annonciation à Paris, indique un 
communiqué de l’Église catholique en France. 
L’événement se déroulera du 23 juin au 3 juillet « sous le signe de l’Alliance, 
parrainée par Jean-Charles de Castelbajac ». « Parrainer La Nuit des églises, c’est 
pour moi parrainer une forme de festival spirituel », a dit de Castelbajac. 
Au cours de la soirée du lancement, Jean-Charles de Castelbajac a dévoilé le visuel  
 

 

 

 

qu’il a créé pour cette nouvelle édition : un arc-en-ciel jaillissant d’une église, « imaginé comme un trait de lumière provenant 
du Ciel et irradiant l’Église ». 
Voici comment il explique la symbolique de cette image : « J’ai choisi l’arc-en-ciel pour bien des raisons, à commencer par sa 
symbolique forte que l’on retrouve dans l’Ancien Testament, dans lequel l’arc-en-ciel est érigé en signe de l’Alliance avec les 
hommes. » 
Expliquant le but de l’événement initié par l’Église de France en 2011, Mgr de Moulins-Beaufort, a dit :  
 

« À sa manière, joyeuse et festive, La Nuit des églises nous rappelle que les églises sont non seulement le lieu où se 
réunissent les chrétiens pour célébrer Dieu et accueillir son amour, mais aussi un lieu de rencontre pour tous ». 
 

 

Et, ajoute-t-il : « Invitons Marie chez nous, dans notre 
cœur, dans notre vie […] sans cœur, il n’y a pas d’amour 
et la foi risque de devenir une belle fable d’un autre 
temps. La Mère, en revanche, protège et éduque les 
enfants. Elle les aime et les protège, afin qu’ils aiment 
et protègent le monde. » 

La dévotion mariale du Pape François a des racines 

profondes, que le Saint-Père a essayé de raconter avec 

son langage direct et qui parle au cœur, dans son livre 

« Maria Mamma di tutti » (« Marie Maman de nous 

tous »). [...] 
 

La fête du Cœur immaculé de Marie tombe le samedi 

après le deuxième dimanche suivant la Pentecôte. La 

mémoire, cependant, obligatoire à partir de 2000, tombe 

le jour après la solennité du Sacré-Cœur de Jésus. Il 

s’agit donc d’une fête mobile, comme celle du Sacré-

Cœur de Jésus. Bien que la dévotion au Cœur immaculé 

de Marie existe depuis toujours et ait eu en Jean Eudes, 

religieux et érudit français de la fin du XVII siècle, ainsi 

que grand propagateur de la dévotion aux deux Cœurs 

Sacrés, un de ses plus grands partisans, sa mémoire 

liturgique fut élargie à toute l’Église par le Pape Pie XII 

seulement en 1944. Cette reconnaissance, précédée par 

la Consécration du monde au Cœur Immaculé de Marie 

en 1942, eut lieu grâce aux demandes d’Alexandrina 

Maria da Costa, mystique portugaise proclamée 

Bienheureuse par Pape Jean-Paul II, et par Sœur Lucie de 

Fátima, une parmi les trois bergers enfants qui virent la 

Sainte Vierge en 1917 dans l’homonyme ville portugaise. 

Le Vatican 

Marianne LECROC 

Annick RAPAUD 

Brigitte CHAPUIS 

Erick DOUSTEYSSIER 

Robert BOURREAU 

Martine BERTRAN-COURT 

Gaspard POTET 

Augustin CARLIER 

Gabriel CARLIER 

Sosthène HALLOUIS 

Clémence SOUCHU 

Syana SABAU 

Marius TAITHE 

Gianni BOURREAU 
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https://www.narthex.fr/nuit-des-eglises?utm_campaign=JOURNALISTES%20-%20CP%20-%20%20CP%20de%20sortie%20-%20Lancement%20Nuit%20des%20%C3%A9glises%202023&utm_medium=email&utm_source=Mailjet
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VIE DE LA PAROISSE 
 
 
 
 

      

 

 

  

 

Le 29 mai 2023, pèlerinage de l’Ermitière à Ambillou 
En ce beau matin du lundi de Pentecôte, notre Bienheureuse Jeanne-Marie de Maillé nous a gâtés. 

La chapelle en plein air a été dressée de bon matin par l’équipe de bénévoles, dans le beau cadre de verdure de la chapelle de l’Ermitière. 

A partir de 9 heures, le parvis de l’église d’Ambillou s’animait, et sous la conduite de la bannière de la bienheureuse, à 9 heures 30 le pèlerinage s’élançait 

sur les chemins. Chapelet, chants de louange et confessions ont rythmé ce défilé  priant, sur les 3,5 km du parcours. 

Après un temps d’adoration des reliques de la Bienheureuse dans la chapelle, environ 120 pèlerins se sont retrouvés pour assister à la Messe solennelle 

présidée par le Père Thibault, et concélébrée par le père Collange et le Père Yves-Marie. 

Nous avons vécu un grand moment de grâces autour de notre chère Bienheureuse, merveilleuse « femme d’hier, d’aujourd’hui et de demain ». 

Alain Le Liboux 

 



Permanences d’accueil 

Si vous souhaitez recevoir Le Lien Paroissial par mail,  

Merci de donner votre adresse électronique à la paroisse : paroisse.bjmm@wanadoo.fr 
Rédaction : J-Christophe CONSIGNY – Courriel : andrigny0@orange.fr 

Abbé Thibault BRUÈRE, administrateur 

Mme. Christine CONTRERAS, secrétaire paroissiale, 

        transmet les demandes à l’abbé 

Presbytère de Fondettes 

2, rue de la République 37230 Fondettes 

Tél. 02 47 42 20 38 - paroisse.bjmm@wanadoo.fr 

 

Au presbytère de Fondettes 

Mardi, mercredi et samedi de 10 h à 12 h 

(Sauf vacances scolaires) 

Salle paroissiale de Luynes 

Pour des rencontres éveil à la foi, des groupes de catéchèse et 

l’aumônerie des collégiens. 4 bis rue des Ecoles - Luynes 
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Prière des mères 

www.prieredesmeres.com 
 

Réunions du  

Chapelet pour les défunts de la 

Paroisse  

chaque premier lundi  

du mois, à 18h00, en l’église de 

Fondettes 
 

Récitations du Chapelet 

Eglise de Luynes :  

tous les mardi à 8h30 
 

Eglise de Fondettes :  

tous les mercredi, jeudi, vendredi et 

samedi à 8h30 

 

Chapelle de La Chevalette : tous 

les vendredi à 14h30 
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 Prions ensemble 4  
Intentions du Pape 

Juin 2023 :  Pour l’abolition de la torture.  
 

Prions pour que la communauté internationale                                  

s’engage concrètement dans l’abolition de la torture et 

assure un soutien aux victimes ainsi qu’à leurs 

familles. 

 
 

 

 

  
. 

 
 

 

 

 

 

 

 ADORATION 
 

tous les jeudis, de 9h30 à 14h 

et de 18h30 à 21h30 

sauf vacances scolaires 
 

INSCRIPTIONS : 

soit au 06 86 68 48 08  

ou au 02 47 49 91 30  

soit à : ph.pasquet@wanadoo.fr 

Chantal PASQUET 

 

L’Action des chrétiens pour l’abolition de la 

torture (Acat) organise, du 25 au 26 juin 2023, 

une « nuit des veilleurs », de prière pour toutes 

les victimes d’injustices et de torture. 

 

« Bénis-nous, Seigneur, en nous mettant mal à 

l’aise … mal à l’aise face aux réponses simples, 

aux demi-vérités et aux relations superficielles, 

afin que nous puissions vivre en harmonie avec 

nous-mêmes. 
 

Bénis-nous, Seigneur, en faisant que nous 

soyons en colère … en colère devant l’injustice, 

l’oppression et l’exploitation humaine, afin que 

nous puissions travailler pour la justice, la 

liberté et la paix. 
 

Bénis-nous, Seigneur, en nous donnant des 

larmes … des larmes à verser pour ceux qui 

souffrent du rejet, de la famine et de la 

guerre, afin que nous puissions tendre les mains 

pour les consoler et changer leur souffrance en 

joie. 
 

Bénis-nous, Seigneur, avec suffisamment de 

folie … pour croire que nous pouvons FAIRE ce 

que d’autres prétendent impossible. De tout 

notre être, nous voici, Dieu notre Père, pour 

qu’avec ta grâce et la force de ton Esprit, le 

monde soit délivré de la mort et du mal.  
 

AMEN » 
 

A.C.A.T. 

PRIÈRE DE TAIZÉ 
14 juin 2023 – 20h00 

 
Il est possible de prier avec des 

chants de Taizé, à Tours Nord, 

une fois par mois. 

 

Rendez-vous à la chapelle Saint-

Martin (57 rue de la Chapelle) le 

2e mercredi du mois à 20h. 

Tram : arrêt Monconseil. 

MAISON DE PRIÈRE STE URSULE - 

"LA JOIE DE L'EVANGILE" 

20 juin – 20h30 
 

Lire à petits pas l’exhortation 

apostolique « La joie de 
l’Evangile », texte fondateur 

du pape François qui invite 

l’Église à une profonde 

mutation.  
 

L’évangélisation n’est pas 

prosélytisme, mais un style de vie. 

L’Église doit faire une expérience 

spirituelle, sortir de son confort et 

se laisser conduire par l’Esprit.  On 

peut avoir lu à l’avance ou pas, 

être savant ou pas !  

Une lecture qui prend son temps, 

avec le père James WHITAKER 
 

32 rue de la Mésangerie 

Tél. 02 47 88 46 00 

Courriel : su.mdp@ste-ursule.org 
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